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Protokoll des Plenums der Fachschaftsinitiative Philosophie 

vom 06.12.22 

Anwesend: Ibbo, Till, Linda, Karla, Paul, Melisa, Jonathan, Kerstin, Martin, Max, 
David, Maxim, 
Roman (ab TOP 9 dabei) 

Moderation: Ibbo 

Protokoll: Maxim 

 
Tagesordnung: 
 
TOP 1: Letztes Protokoll verabschieden & Besprechung der TO 
TOP 2: Vorschläge zu Satzungsänderung 
TOP 3: Protokolle Fakultäts- und Institutsrat 
TOP 4: Drucker & Computer  
TOP 5: FSI-Chat Streit 
TOP 6: Philo-Weihnachtsfeier 
TOP 7: AK Debattier-BAR Auftrag 
TOP 8: Abstimmung im FRIV Moodle-Kurs 
TOP 9: Tool zur Vernetzung für Lesegruppen 
TOP 10: Lehrplanung an alle Studis weitergeben? 
TOP 11: Petition Bib-Öffnungszeiten 
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TOP und Thema Verantwortlich 
TOP 1 Letztes Protokoll verabschieden & Besprechung der TO 

Protokolländerung: Es fehlt die Erwähnung der Verabschiedung des Protokolls 
aus der vorherigen Woche.  

Ansonsten Protokoll verabschiedet 

 

Jonathan 

TOP 2 Vorschläge zu Satzungsänderung 

Wir sind nicht dazu verpflichtet, Protokolle zu unseren Sitzungen zu erstellen 
oder zu verabschieden. Wir wollen das aber beibehalten. 

Satzungsänderungen: 

§4 Abs. 5 

Der Satz „Protokolle können in einer darauffolgenden Sitzung verabschiedet 
werden“ soll gestrichen werden 
Neuer Satz: „Protokolle werden per Beschluss gemäß §4 Abs. (7) verabschiedet, 
diese gelten unmittelbar. Vor der Verabschiedung Hierfür schafft die 
moderierende Person Raum für begründete Einwände und Bedenken: […]“  

Einstimmig beschlossen 

§4 Abs. 5 (c) soll nun lauten:  

„Personen, die nicht Teil eines im vorliegenden Protokoll gefassten Beschlusses 
festgehaltenen Abstimmung waren, können diese einen Antrag zur erneuten 
Abstimmung stellen. Beschlüsse, die nach erneuter Abstimmung bestätigt 
werden, sind keine neuen Beschlüsse und treten somit nach Verabschiedung des 
vorliegenden Protokolls unmittelbar in Kraft. Beschlüsse, die nach erneuter 
Abstimmung abgelehnt werden, sind aus dem vorliegenden Protokoll zu 
entfernen und treten nicht in Kraft. Eine Bestätigung oder Ablehnung eines 
Beschlusses sind im Protokoll der aktuellen Sitzung lediglich zu vermerken.“  

Einstimmig beschlossen 

§4 Abs. 5 soll nun lauten: 

Verabschiedete Protokolle werden auf der Website der FSI veröffentlicht. Nach 
§4 Abs. 5 (a), (b) und (c) geänderte Protokolle können in der Sitzung 
verabschiedet werden, in der die Änderungsanträge gestellt wurden. In der 
Sitzung, zu der die Änderungsanträge gestellt werden, wird eine Person 
bestimmt, die verantwortlich ist, die Protokolle gemäß der angenommenen 
Anträge zeitnah, noch vor der Verabschiedung zu ändern.“ 

Beschluss: 10 Dafür, 2 Enthaltungen, 0 Dagegen 

Zu Abs. 5 soll es einen Kommentar geben:  

„Kommentar mit Handlungsempfehlung: Werden nach §4 Abs. (5) (a), (b) oder 
(c) Teile des Protokolls geändert bzw. Beschlüsse rückwirkend abgelehnt, so 
empfiehlt es sich, die Verabschiedung des Protokolls an das Ende der aktuellen 
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Sitzung zu legen.“ 

Beschluss: 9 Dafür, 2 Enthaltungen, 1 Dagegen 

§6 Abs. 7  

Es stand geschrieben: „Die Präambel dieser Satzung darf nicht verändert 
werden.“ 

Nun soll es lauten: „Eine Änderung der Satzung, durch welche die in der 
Präambel niedergelegten Grundsätze berührt werden, ist unzulässig.“  

Beschluss: 10 Dafür, 2 Enthaltungen, 0 Dagegen 
TOP 3 Protokolle Fakultäts- und Institutsrat 

Wollen wir studentische Protokolle zu Institutsrats- und Fakultätsratssitzungen 
schreiben?  

Allgemeines Befürworten. Kerstin nimmt zur Protokollierung eine Person mit in 
den Institutsrat. 

 

Wo findet man die Institutsratsprotokolle? Sie werden nicht mehr öffentlich 
hochgeladen oder an alle Institutsmitglieder verschickt. Kerstin bekommt sie als 
Institutsratsmitglied per Mail. Kerstin bietet an, einen Ordner einzurichten, in 
dem sie die Protokolle der öffentlichen Teile der Institutsratssitzungen speichert. 
Dieser Ordner soll im Moodle-Kurs der FSI angelegt werden.  

 

 

 

 

Kerstin 

TOP 4 Drucker & Computer 

Der Drucker und der Computer im Fachschaftsraum sind nicht derartig 
angeschlossen, dass man sie benutzen könnte. Dies wollen wir ändern. 

Wer übernimmt die elektronische Entwirrung des Computers 

Wer erstellt eine Anleitung zum Drucken 

 

 

Paul 

Till 

TOP 5 FSI-Chat Streit 

Wie wollen wir mit großen Diskussionen und Streit im FSI-Chat umgehen? 

Grundsätzlich tolerieren wir Diskussionen im FSI-Telegram-Chat. Sollte die 
Diskussion jedoch Organisatorisches behindern oder respektlos/übergriffig/o.ä. 
sein, sollte eingegriffen werden. 

Uli verweist im FSI-Chat nochmal auf seinen Post, in dem wir deutlich machen, 
dass dieser Chat kein Ort für Werbung ist. 

 

 

 

 

Uli 

TOP 6: Philo-Weihnachtsfeier 
Soll es eine Weihnachtsfeier geben?  
Es herrscht große Zustimmung, dass eine Weihnachtsfeier schön wäre.  
Wann und wie? 

 



 

Protokoll des Plenums der Fachschaftsinitiative Philosophie vom 06.12.22  
Seite 4 

Vorschlag: Noch vor Weihnachten mit Werbung im Newsletter. Problem: 
Sehr kurzfristig. 
Vorschlag: Die Feier erst im neuen Jahr stattfinden lassen.  
Ein allgemeines Stimmungsbild ergibt, dass Uneinigkeit darüber besteht, 
welchen Vorschlag wir in die Tat umsetzen wollen. Daher wird eine 
Weihnachts- bzw. Neujahrsfeier nicht weiter im Plenum geplant. Es wir 
den Befürworter:innen der Vorschläge selbst überlassen zu entscheiden, 
ob sie eine Weihnachts- bzw. Neujahrsfeier planen. 

TOP 7: AK Debattier-BAR Auftrag 
Es gab Nachfragen, ob die Debattier-BAR gestreamt werden könnte. 
Daher ergibt sich für uns die Frage: Soll die Debattier-BAR hybrid 
stattfinden? 
Paul: Zu viel Aufwand für die zwei Organisatoren vor Ort. 
Ein allgemeines Stimmungsbild ergibt, dass es nicht hybrid (oder online) 
angeboten werden soll.  
Es soll eine Benachrichtigung in den Ersti-Chat geschickt werden, die 
darüber informiert, dass die Debattier-Bar weiterhin nur in Präsenz 
stattfindet 

 
 
 
 
 
 
 
Uli 

TOP 8: Abstimmung im FRIV Moodle-Kurs 
Für die letzte FRIV-Sitzung des Semesters ist noch kein Termin festgelegt 
worden. Es stehen zwei Termine zu Auswahl: 15.02.2023 oder 
22.02.2023. Im Moodle-Kurs der FRIV kann abgestimmt werden, an 
welchem dieser Termine die FRIV-Sitzung stattfinden soll. Die FSI berät 
sich und beschließt mit 10 Stimmen Dafür und 2 Enthaltungen (0 
Dagegen), für beide Termine abzustimmen. 
 
Im Moodle Kurs der FRIV kann außerdem dafür abgestimmt werden, ob 
zu der letzten FRIV-Sitzung des Semesters das Präsidium der HU 
erscheinen soll oder nicht.  
Wir stellen fest, dass die Anwesenheit des neuen Präsidiums bei der 
FRIV-Sitzung die Vorteile hätte, dass man es kennenlernen und direkt 
eigene Vorschläge (z.B. Drucker) anbringen könnte. 
Abstimmung: Sollen wir dafür abstimmen, dass die letzte FRIV-Sitzung 
des Semesters mit Präsidium stattfindet? 8 Dafür, 4 Enthaltungen, 0 
Dagegen 

 

TOP 9: Tool zur Vernetzung für Lesegruppen 
Soll ein Tool zur Vernetzung für Lesegruppen erstellt werden? 
Allgemeines Befürworten.  
Vorschlag: Hierzu ein schwarzes Brett im Hauptgebäude erstellen. Sehr 
viel Zustimmung. 
Vorschlag: Ein Vernetzungstool auf Moodle erstellen (z.B. im FSI-Café) 
Wir wollen nur ein Tool erstellen, um zu vermeiden, dass sich 
Interessierte auf zwei Tools aufteilen und sich somit ggf. nicht erfolgreich 
vernetzen. Das Tool, für welches wir uns entscheiden, ist das schwarze 
Brett. 
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Die FSI fragt bei einer zuständigen Person (z.B. Institutssekretariat) per 
Mail nach, ob und wie dies möglich ist. 

Jonathan 

TOP 10: Lehrplanung an alle Studis weitergeben? 
Die FSI bekommt die Ergebnisse der Lehrplankonferenz für das nächste 
Semester per Mail zugeschickt. Sollen wir diese Lehrplanung an die 
Fachschaft weitergeben? 
Zum Einen: Unbehagen interne Infos weiterzugeben. 
Zum Anderen: Es handelt sich um eine öffentliche Lehrplankonferenz, 
dessen Ergebnisse somit ohnehin nicht geheim sind. Zudem wollen wir 
als FSI transparent sein und kein Wissensprivileg gegenüber anderen 
Fachschaftsmitgliedern haben.  
Abstimmung: Soll die Lehrplanung (ohne das Institut zu fragen) über 
geeignete Kanäle weitergegeben werden? 4 Dafür, 2 Enthaltungen, 7 
Dagegen 
Vorschlag: Wir schreiben zunächst eine Mail an Lone Krause, ob die 
Ergebnisse der Lehrplankonferenz weitergegeben werden dürfen. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Jonathan 

TOP 11: Petition Bib-Öffnungszeiten 
Die Bib (Grimm-Zentrum) soll über die Weihnachtsferien schließen.  
Die Öffnungszeiten im Grimm-Zentrum sind eingeschränkt. 
Abstimmung: Teilen wir die Petition, die sich gegen die Schließung 
während der Weihnachtsferien und die eingeschränkten Öffnungszeiten 
ausspricht. 

Beschlossen: 12 Dafür, 1 Enthaltung 
Abstimmung: Sollen wir die Petition von Seiten der FSI nicht nur teilen, 
sondern auch noch mit eigenen Worten bewerben. 

Beschlossen: 9 Dafür, 4 Enthaltungen 

 
 
 
 
 
 
 
Uli 

 


